



RAPPORT ANNUEL

juin 1995 à juin 1996

Officiers du Comité exécutif :

François Gauthier	président
Diane Latendresse	vice-présidente, responsable des activités scientifiques
Monique Sabourin	responsable des activités scientifiques
Suzanne Allard	secrétaire
Susan DesRoches	trésorière
Geneviève Mennasemay	responsable du Comité d'admission, du Bulletin et responsable du Colloque '96
Francesco Sinatra	responsable du Journal

Rétrospective :

Le Comité exécutif — 1995-1996 — a tenu une première réunion le 18 août 1995 et, par la suite, une réunion mensuelle régulière — dix au total — afin de remplir son mandat et assurer le bon fonctionnement de l'Association.

Outre les affaires courantes, le Comité exécutif a concentré plus particulièrement ses efforts sur les dossiers suivants :

1. Activités scientifiques :

Le Comité exécutif est parvenu à maintenir la planification de son calendrier d'activités scientifiques 1996-1997, en sus de la préparation et de l'organisation des activités scientifiques de l'exercice en cours.

Comme vous avez pu le constater, la quantité et la variété des activités offertes ont augmenté significativement, sans faire de compromis sur la qualité et la pertinence. En fait, à de très rares exceptions près, toute et chacune des activités proposées répond au besoin des membres, ne serait ce que parce qu'elles affichent : «complet», dans les jours qui suivent leur annonce, et qu'il nous est demandé de répéter certaines sessions.

À pareille date l'an dernier, j'annonçais que le Comité exécutif avait ébauché une première idée pour le Colloque '96, le dixième, qu'il voulait d'envergure, compte tenu de la date anniversaire qu'il soulignerait. L'analyse des tendances de participations à nos activités nous a incité à ajuster le tir différemment.

La participation à nos colloques ne cesse de diminuer. Au Colloque 1995, à peine 25% des participants étaient «membres» de l'A.P.P.Q., et nous avons tout juste franchi le seuil de rentabilité grâce à la participation d'une centaine de «non-membres». Par compte, nos activités scientifiques régulières attirent toujours une large proportion de membres.

Comme vous le constaterez à la suite de la présente assemblée, le Comité exécutif a opté pour un Colloque de nature différente cette année, réservé exclusivement aux membres. Nous voulons profiter de l'occasion pour réfléchir sur notre évolution et à la place de la psychothérapie psychanalytique dans notre pratique quotidienne.

Nous reviendrons au Colloque public en 1997, avec une formule différente des premières années. Déjà nous pouvons vous annoncer la venue de Jeannine Godfrind (voir son dernier livre sur *Les deux courants du transfert*, PUF, 1993), en avril '97, avec qui nous aurons préalablement travaillé en atelier, durant quelques jours et avec qui nous concluons notre démarche par le Colloque.

Je vous réfère au bilan ci-joint, préparé par les responsables de la coordination des activités scientifiques. Le programme de la prochaine année sera distribué lors de l'assemblée générale.

2. René Roussillon :

En raison des droits réservés et des ententes conclues avec le Professeur Roussillon, nous ne pouvons diffuser sans contrainte, son séminaire sur les «Fondements de la métapsychologie psychanalytique».

Comme par l'an passé (1994-1995), six groupes de collègues se sont réunis en séminaire au cours de la présente année pour travailler la métapsychologie à partir des bandes sonores et de la transcription écrite. Quelques groupes sont en voie d'organisation pour l'an prochain.

En raison de difficultés techniques liées à l'enregistrement du Séminaire de deuxième année, à Lyon même, nous n'avons pu poursuivre la démarche entreprise l'an dernier, par différents groupes de travail, mais y comptons toujours pour l'an prochain.